



Pekuakamiulnuatsh Takuhikan u tipatshimunuau

Ouverture du nouveau centre *Mashku-uatik*^u

Le nouveau centre de services destiné aux personnes en situation de vulnérabilité a officiellement ouvert ses portes à Mashteuiatsh le 11 septembre dernier. Les usagers ont choisi le nouveau nom parmi plusieurs suggestions, soit *Mashku-uatik^u*, qui signifie « La tanière de l'ours ». Un investissement de 1 687 000 \$ a permis de transformer un ancien immeuble de quatre logements appartenant à Pekuakamiulnuatsh Takuhikan en un espace entièrement dédié à l'accompagnement et au soutien. Ce nouveau centre situé au 1758, rue Mashk, est ouvert 24 h sur 24, 7 jours sur 7 et regroupe plusieurs services sous un même toit, facilitant l'accès aux ressources pour les personnes dans le besoin.



Ressources sur place

- « **Atshapi** » : Équipe d'intervention en relations communautaires formée d'un policier (Enrick Boulianne) et d'une intervenante sociale (Vicky Robertson). Sa mission est d'améliorer l'accès aux services essentiels et de réduire la judiciarisation des personnes qu'elle dessert.
- Agent de relations humaines** : Michael Launière intervient principalement auprès des clients présentant des difficultés

Appel de candidatures **Comité Kuishk^u tutetau**

En vertu du *Règlement sur les élections de la Première Nation des Pekuakamiulnuatsh* (n° 2025-01), un comité indépendant formé de trois membres (milieu juridique, milieu des sciences sociales, citoyen) doit être créé au besoin afin d'évaluer certaines situations impliquant les élus. Cet appel de candidatures vise à constituer une banque de candidatures à cet effet.

Le comité Kuishk^u tutetau sera créé au besoin et aura pour mandat :

- D'évaluer les accusations criminelles poursuivies par voie sommaire portées contre un élu ou, le cas échéant, évaluer la déclaration de culpabilité d'un élu à des accusations criminelles poursuivies par voie sommaire;
- De déterminer, selon les circonstances, si l'élu peut continuer d'exercer ses fonctions;
- De protéger les valeurs démocratiques des Pekuakamiulnuatsh.

Une rémunération sera offerte aux personnes sélectionnées.

Les critères d'admissibilité de même que tous les autres renseignements pertinents pour soumettre une candidature sont disponibles sur le site Web mashteuiatsh.ca. La date limite est le 26 septembre 2025 à 12 h.

Pour tout renseignement complémentaire, vous pouvez communiquer avec M^e Vicky Lord, greffière, au 418 275-5386, poste 1226 ou par courriel vicky.lord@mashteuiatsh.ca.

sociales afin de faciliter leur cheminement. Il assiste les intervenants impliqués auprès de ces clientèles.

- Animatrices** : Aïka Raphaël et Doris Bossum animent le milieu et soutiennent la mise sur pied et l'organisation de divers groupes visant l'information, la sensibilisation, le soutien et l'action. Elles organisent des activités culturelles et les adaptent selon les besoins de la clientèle.
- Préposés à la sécurité et à l'entretien** de 21 h à 7 h 45 : Patrice Bacon et Maxime Germain-Lepage assurent la sécurité et la tranquillité des occupants des lieux dont ils ont la responsabilité. De plus, ils assurent l'entretien ménager des lieux afin de maintenir un environnement sain, propre et agréable pour les usagers.
- Coordonnatrice** : Mélanie Dominique coordonne les activités, les ressources humaines, matérielles et financières visant l'atteinte des objectifs.

Groupe de travail pour aider les personnes vulnérables

Formé en 2023, un groupe de travail a été mandaté pour identifier des solutions concrètes afin de mieux accompagner les personnes vulnérables et de répondre aux enjeux liés à l'itinérance à Mashteuiatsh. En avril 2024, ce comité a organisé un cercle de discussion avec la population pour orienter ses actions, en plus de consulter des spécialistes et des partenaires confrontés à des réalités similaires. Plusieurs initiatives ont été mises en œuvre, dont la création de ce centre et le développement de nouveaux services. Les réflexions du comité se poursuivront dans les mois à venir.

Mashteuiatsh - Site Uashassihstsh

30 ushkahu-pishim^u 2025 | 30 septembre 2025



Nitehi miam teuehikan Mon cœur est un tambour

Le 30 septembre, prenez part à la Journée nationale de la vérité et de la réconciliation de Mashteuiatsh.

Activités pour les anciens pensionnaires (brunch, partage, surprises)

Activités ilnu-aitun et espace créatif

Marche symbolique et recueillement

Dîner communautaire

Spectacles

Partie de hockey universitaire (UQTR contre McGill)
et invités spéciaux à l'aréna de Mashteuiatsh



Pekuakamiulnuatsh Takuhikan u tipatshimunuau

Une journée mémorable pour souligner le 20^e anniversaire de la Politique d'affirmation culturelle des Pekuakamiulnuatsh

Les Pekuakamiulnuatsh ont répondu en grand nombre à l'invitation de vivre une journée de célébration riche en rencontres et en traditions, à l'occasion du 20^e anniversaire de la Politique d'affirmation culturelle des Pekuakamiulnuatsh. Le programme du 23 août avait été élaboré par le comité consultatif Ishpitelihtakunu et l'équipe Tshitilniunnu. Des activités variées étaient proposées tout au long de la journée au site Uashassihtsh.

Cette journée a permis de raviver des liens, de faire rayonner notre culture et de renforcer notre sentiment d'appartenance. Le fait de rassembler les membres de la communauté, les partenaires culturels, les jeunes, les aînés et tous ceux et celles qui portent notre culture a apporté des échanges conviviaux et chaleureux.

Parmi les retombées positives, notons :

- Performances artistiques vibrantes : œuvre d'art collective, prestations musicales;
- Ateliers culturels animés avec passion;
- Ateliers de démonstration : perlage, laçage de raquettes et montage de tente;
- Présentation de l'évolution de la Politique d'affirmation culturelle;
- Repas communautaire favorisant les échanges.

La voix et le cœur des Pekuakamiulnuatsh ont résonné tout au long de cette journée, la rendant inoubliable. Plusieurs participants ont exprimé leur souhait que ce genre de rassemblement culturel soit renouvelé plus fréquemment.



L'équipe de Tshitilniunnu et le comité Ishpitelihtakunu tiennent à remercier et féliciter chaleureusement tous les partenaires et toutes les personnes qui ont contribué à la réussite de l'événement, notamment : Kamishkak'Arts, Société d'histoire et d'archéologie de Mashteuiatsh, Droits et protection du territoire, transmetteurs et transmettisseuses culturels, cuisinières, musiciens, familles ayant participé au départ symbolique des canots, équipe d'animation et bénévoles.



Le comité Ishpitelihtakunu (qui signifie « que l'on estime, que l'on traite avec grand respect et que l'on met de l'avant ») a pour mission de faire rayonner la Politique d'affirmation culturelle tout au long de l'année. De gauche à droite : Gilbert Courtois, Alice Germain, Renée Buckell-Picard, Sylvie Langevin, Kathleen Nepton, Janine Tremblay, Jean-René Blacksmith.

Nelueun

L'équipe Tshitilniunnu vous propose quelques mots et phrases utiles pour apprendre le nelueun ou consolider vos connaissances. Donnez-vous le défi d'apprendre chaque mois et partagez le contenu avec votre famille, vos amis et vos collègues.

Thème : Pihtutshanun ka tshishkutamatsheutshuapihtsh Rentrée scolaire	
Tshishkutamatsheutapan	Autobus scolaire
Tshishkutamatsheutshuap	École
Ka tshishkutamatshesht	L'enseignant
Ka tshishkutamuakanitau	Les apprenants (élèves)
Mashinaikan	Livre
Mashinaikanatik"	Crayon
Mashinaikanuian	Feuille
Mashinaikanatikuatsh miush	Étui à crayons
Nanaku mashinaikanatikuatsh	Crayons de couleur
Tapahikan	Règle

